

PRESUPUESTOS GENERALES DE GIPUZKOA

Herri Batasuna rechaza la propuesta del PNV y el PSOE porque es insuficiente

Cree que con las modificaciones ofertadas se sigue sin responder a las necesidades de Gipuzkoa

I. ARANDIA, Donostia

Herri Batasuna anunció ayer que ha decidido rechazar la propuesta sobre los Presupuestos de Gipuzkoa que le realizaron los partidos en el Gobierno de la Diputación, PNV y PSOE, al considerar que es insuficiente y que no responde a las necesidades de Gipuzkoa.

La formación abertzale dio a conocer la decisión —adoptada por unanimidad en su asamblea provincial el viernes— en rueda de prensa celebrada en Donostia para presentar públicamente su Mesa de Herrialde, constituida tras el proceso Urrats Berri.

Tras señalar que HB está manteniendo una posición "coherente" en torno al proceso presupuestario, Antton Arka, secretario del grupo juntero, manifestó que la oferta del PNV y el PSOE "no responde a las necesidades de bienestar social de los guipuzcoanos", aunque subrayó que con esta decisión "no se quiere castigar a nadie", sino que la misma es consecuencia de que el segundo proyecto de Presupuestos, aun con las modificaciones planteadas, no recoge los criterios de la formación abertzale.

El pasado jueves, veinticuatro horas antes de que se celebrara la Comisión de Hacienda donde fue rechazado el proyecto del equipo de gobierno, el PNV y el PSOE presentaron una propuesta que hacía referencia a algunos puntos de la enmienda a la totalidad de HB —los referidos al Fondo de Financiación Municipal y al euskara—.

Herri Batasuna, no obstante, tiene presentadas, además de la enmienda a la totalidad que consta de siete puntos, 150 enmiendas parciales y seis a la Norma Foral sobre Presupuestos, así como enmiendas a cuatro departamentos.



HB presentó ayer la Mesa de Herrialde de Gipuzkoa.

Andoni CANELLADA

Arka fue tajante al afirmar que la única intención de su formación es mejorar los Presupuestos para Gipuzkoa. En este sentido, Xanti Val, coordinador de HB de Gipuzkoa, indicó que están abiertos a negociar. "Lo que pasa es que

no se sabe hasta qué punto está abierta la otra parte cuando hace propuestas de este tipo que apenas recogen nuestros criterios".

Los representantes de HB fueron especialmente críticos con la posición que los otros partidos mantienen con ellos

en Gipuzkoa, ya que, mientras en las Juntas Generales se está dispuesto a negociar, en muchos municipios los partidos del Pacto no reconocen la representatividad que tiene la fuerza abertzale, lo que, en su opinión, no es sinónimo de una situación normalizada.

Oliveri dice que EA intentará gobernar desde la oposición

Donostia

El secretario general de EA, Inaxio Oliveri, dijo ayer que, ante la "incapacidad" del PNV y el PSOE para gobernar la Diputación de Gipuzkoa, su partido "adoptará mecanismos de urgencia" para intentar, desde la oposición, solventar los problemas más inmediatos de la provincia.

Oliveri y el presidente de EA en Gipuzkoa, José Julian Irizar, explicaron en Donostia

la posición de su partido después de que la Comisión de Hacienda de las Juntas Generales de esta provincia rechazara, por segunda vez, el proyecto de Presupuestos para 1992.

Irizar explicó que, dado que el equipo de gobierno foral "no ha conseguido aprobar ni los Presupuestos ni ninguna otra iniciativa", su partido pretende "liderar la resolución de algunos problemas que

tiene pendientes Gipuzkoa", a través de propuestas consensuadas con Euskal Ezkerra.

"Si PNV y PSOE no gobiernan, habrá que hacerlo desde la oposición", subrayó Irizar, quien indicó que la próxima semana EA presentará al resto de los grupos junteros "propuestas concretas vía proposiciones de norma" sobre distintos aspectos, que, según dijo, "creemos tendrán mejor acogida en HB".

PP: «Negociar con HB favorece a ETA»

Donostia

Gregorio Ordóñez, presidente del PP de Gipuzkoa, manifestó ayer en Tolosa que "toda negociación con HB favorece a ETA".

Afirmó que la situación en Gipuzkoa es "absolutamente caótica", ya que, agregó, "existe una carrera entre EA-EuE y PNV-PSOE para ganarse los favores de HB, y ya nadie oculta su deseo de pactar con los representantes políticos de ETA".

Sentenció que "los partidos democráticos presentes en las Juntas Generales de Gipuzkoa, todos menos el PP, han demostrado a los ciudadanos de a pie que sus principios, sus llamadas contra la violencia y contra HB, se olvidan cuando hay un sillón en la Diputación que conservar o alcanzar".

Como cabía esperar, Ordóñez volvió a hacer referencia a la autovía. "Arrodillar una institución como la Diputación ante ETA, como ha ocurrido en la autovía, no favorece a que ETA deje las armas; al revés, da sentido a la violencia, porque gracias a ella se doblega la voluntad popular, se le da una macabra utilidad a las pistolas", señaló Ordóñez, quien añadió que "lo mismo ocurre cuando se pretende negociar con un grupo de delincuentes o sus representantes «legales» de HB, se fortalece claramente el sector duro".

Según el presidente del PP de Gipuzkoa, "las rendiciones llegan desde la debilidad, desde las posturas de firmeza de los partidos democráticos y no tendiendo la mano como hace el PNV".

En este sentido, señaló las conversaciones emprendidas entre los jeltkides y HB. "La paz está más cerca de los ciudadanos pero no gracias a negociar con HB, sino por todo lo contrario, por los golpes policiales, el rechazo social en las calles a los violentos y la política de aislar a HB, que ahora, desgraciadamente, no existe", dijo.

Ardanza: «Todo lo que sea dialogar es positivo»

Lantziego

El lehendakari del Gobierno de Gasteiz, José Antonio Ardanza, valoró ayer que "todo lo que sea dialogar en un intento de búsqueda de una solución" al conflicto en Euskadi "es positivo", en referencia a las conversaciones que iniciaron el pasado miércoles el PNV y HB.

Ardanza, que asistió al acto de inauguración del Ayuntamiento de la localidad alavesa de Lantziego, resaltó la importancia de plantear un diálogo

para intentar resolver un "conflicto que durante tantos años nos está afectando negativamente a todos los vascos".

Aunque se mostró "prudente y cauto" a la hora de enjuiciar el resultado de unas conversaciones que acaban de empezar, dijo que la cuestión de la violencia afecta tanto a la imagen exterior como a la interior, por el grado de "confrontación social" que causa.

El lehendakari también hizo referencia a la ruptura del

acuerdo sobre el futuro de Acenor y del sector de aceros especiales, e indicó que su ejecutivo no ha tenido miedo a afrontar el "riesgo" que acarrea la decisión de "asumir el problema de Acenor". Tras recordar situaciones "similares" en las que el ministro Aranzadi "llegó a acuerdos", como en el caso de Siderunión, señaló que "ya es casualidad" que en el momento de la firma aparezcan "las discrepancias interpretativas".

S.E.I.M.-INFORMATICA

Miracruz, 10-tel. 27 58 19-Información: 10 a 12 y 5 a 8

Formamos profesionales informáticos desde 1970

CURSO OFICIAL 1992-93

TECNICO ESPECIALISTA INFORMATICA GESTION

- Centro Oficial Homologado.
- Título Oficial: Expedido por Ministerio de Educación y Ciencia.
- Duración: 2 años académicos.
- Requisitos: Tener 3º de BUP o FP 2º Grado o equivalente.

ABIERTO PLAZO DE MATRICULA